

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO 1.

NUMERO 224.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, 1 peseta.
Fuera: trimestre, 3'50

MIÉRCOLES 20 DE ABRIL DE 1887.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

VINOS MANCHEGOS SOBRE BUENOS

se venden á 15 reales cántaro y á 17, y el dulce á 22.

El depósito se halla en la plaza de la fruta, junto á Santa Justa núm 2

En dicho depósito se vende aceite superior á precios corrientes.

EL DIARIO DE ORIHUELA

PREPARATIVOS

Todo hace presumir que las próximas elecciones municipales serán de las pocas que en nuestra localidad hayan ofrecido algun interés por la participacion que en ellas han de tomar casi todos sinó todos los partidos que militan en el reducido campo de nuestra política local.

En efecto; desde mediados de la semana última todo son reuniones y conferencias sobre la cuestion batallona de la actualidad, y como siempre ocurre, á la trama cierta y real de la cosa, se teje una urdimbre de inexactitudes y de cuentos que dán á la tela electoral el aspecto de un nudoso y embrollado tejido de falsedades.

Trabajo, pues, cuesta y no en exigua cantidad, escudriñar sobre el negro fondo de inciertos rumores lanzados á los vientos de la publicidad como cosa segura con el apéndice de valiosas garantías de certeza, lo que haya de cierto en el asunto sin embargo, hasta la fecha poco de verdad existe en cuanto el partido liberal no ha designado sus candidatos y ni es probable que resuelva la cuestion hasta el domingo próximo, y los conservadores nada en definitiva han acordado en las dos reuniones que ha celebrado su comité.

Dícese que los ortodoxos apoyarán al elemento liberal á cambio de no sabemos qué concesiones hechas á este por aquellos, pero en realidad no existe acuerdo alguno ni motivo real que haga sospechar tan infundadas inteligencias.

Los heterodoxos é izquierdistas es casi seguro que no vayan á la lucha una vez que todo trabajo en tal sentido sería inútil por los obstáculos que les levantaría el hecho de no haber verificado aún la fusion de las dos agrupaciones. Parecen oponerse á estos cálculos la conferencia celebrada ayer entre el Sr. Mesples y el Sr. Lizon, pero no es así, ya que según nuestros informes sobre lo ocurrido en dicha entrevista se señalan como nuevamente infructuosos los trabajos y esfuerzos llevados á cabo por ambos importantes hombres públicos para realizar la referida laboriosa fusion. Así se nos ha dicho que lo comunicó anoche el jefe de los rome-ristas á sus amigos políticos en la reunion que celebró el comité que á juzgar por el tiempo de su duracion debió revestir suma importancia.

Los republicanos activan sus trabajos de recuento de votos y hacen cálculos sobre las probabilidades que pueden tener para sacar triunfantes á algunos de sus

candidatos en caso de que se resolvieran á ir á la lucha, lo cual creemos probable, si tenemos en cuenta el entusiasmo que reina entre ellos.

Resúmen: todo hace esperar unas elecciones reñidas aún da lo caso de que no intervengan los reformistas, y no es posible aventurar profecía alguna sobre los que hayan de salir victoriosos en la próxima campaña electoral.

SECCION DE NOTICIAS

Llamamos la atención sobre la real orden de 22 de Marzo último, por la que se dispone que á los mozos que al presentarse en el año de su reemplazo, den la talla de un metro quinientos milímetros y no lleguen á la de un metro quinientos cuarenta y cinco, no procede dispensarles de la revision de los sucesivos, aun cuando en alguna de ellas resultaren con menos talla de 1'500 milímetros.

El senador por esta provincia Sr. Moreno Leante, que venia siendo molestado por pertinaz dolencia, se encuentra completamente restablecido y anuncia su viaje á la corte.

«El Figaro» del 11 trae un excelente artículo editorial titulado «Las bodas de oro», en que ocupándose de los tres notables jubileos que se celebran este año ó sea el del emperador de Alemania, el de la emperatriz Victoria y el del Papa Leon XIII, pone de relieve la grandiosa solemnidad que va á revestir la última ed esas tres manifestaciones, á la cual no solo va á concurrir de una manera inusitada todo el poderoso catolicismo desparramado por el globo terráqueo, sino que contribuirán las iglesias no sometidas á la autoridad del sumo pontífice, ó por los menos los miembros mas eminentes de las mismas, como lo demuestran los regalos ofrecidos por la reina Victoria, el Sultan de Turquía, el emperador de la China y otros muchos personajes.

Es notabilísima la relacion de preciosidades artísticas que enumera el «Figaro» como en vias de construccion, para ser regaladas al santo padre por los centros industriales más renombrados de la Francia, con motivo del aniversario 50 de la primera misa que dijo Su Santidad el 31 de Diciembre de 1837. No es corto tampoco el número de buenos regalos que dice saldrán hasta de la Patagonia para que estén en Roma antes del fin de Octubre próximo, y respecto á peregrinaciones dá á entender que serán numerosísimas y grandiosas. No hay que dudarlo.

En su propio domicilio fué herido anteayer en Madrid por un individuo de nacionalidad francesa, el mariscal Bazaine.

La herida que es de gravedad le fué inferida en la cabeza con arma blanca.

El alcalde de Madrid, Sr. Abascal ha presentado la dimision de su cargo.

Ha tomado posesion del Juzgado de primera instancia de Toledo nuestro querido amigo y paisano D. José Capdepon Perez.

Por la Guardia civil del puesto de Torreveja ha sido sorprendida una casa de juego, encontrando dos barajas, las cuales en union de los jugadores fueron puestas á disposicion del Juzgado correspondiente.

Hoy ha dado principio ante la Comision provincial el acto de la revision de exenciones de años anteriores.

Han contraído matrimonio en la vecina villa de Torreveja la Srta. D.^a Jesusa Martinez Rovira y D. Juan Sanchez Ballester.

Se encuentra en Albacete nuestro respetable amigo el Sr. D. Federico Torres.

Dicen de Torreveja que la sal que se está elaborando en la presente cosecha resultará de excelentes condiciones si no se tuerce en la temporada del saque.

Despues de los cuatro días de tiempo vario que llevábamos con lluvias y vientos frios, nos ha regalado la última noche una lluvia incesante y copiosa que continúa á la hora en que escribimos estas lineas, tres de la tarde.

Con trece gallos nada menos se ha aumentado la gallera de los pizanistas, comprados todos ellos, segun se nos ha dicho, en Alicante.

«La animacion entre los individuos de uno y otro bando va aumentando y todo hace augurar próximas y empeñadas riñas.

A última hora hemos oido decir que los de la Merced tambien han ido fuera por gallos.

¿Quién ganará?

El orador sagrado D. Vicente Manterola está ya en Cartagena, teniendo á su cargo la predicacion de todo el novenario al Santísimo Sacramento.

El tema escogido por el Sr. Canónigo para la conferencia que el próximo jueves dará en el Circulo Mercantil, es el siguiente:

La gran palanca del comercio es el crédito. No hay crédito verdadero sin moralidad. La moralidad sin religion es deficiente. La religion no es patrimonio de determinadas escuelas políticas. Unidos por el estrecho lazo de la religion, dareis dias de prosperidad á Cartagena y de gloria á la nacion española.»

Las disposiciones dadas por el gobierno prohibiendo se elaboren en nuestros arsenales otras sustancias textiles que las producidas por nuestro suelo, han sido la causa de la subida del precio del cañamon, y lo será á su vez del cañamo, y por consiguiente un motivo para que se alegren los agricultores de esta comarca, en donde en regular escala se cultiva esta planta. Falta hacia que se tomara esta medida, asi como otras que están en proyecto, para que pueda nuestra decadente riqueza agricola adquirir el incremento que le corresponde y que indefectiblemente vendria cada dia á menos.

Aplaudimos al Gobierno y felicitamos á los agricultores, por quienes estamos obligados todos á abogar.

El sábado, en el primer tren, saldría de Valencia para Beniganim la comision que ha de recoger las reliquias de la Madre Inés que ha de conducir á Roma monseñor Rougier. Componen dicha comision Su Emma, el Cardenal Arzobispo, el delegado de Su Santidad monseñor Rougier, varias dignidades eclesiásticas y los facultativos nombrados Sres. D. Francisco de P. Alafont y D. Eduardo Moreno Caballero. Tambien marcharán á Beniganim las señoras Polavieja y doña Ana Maria Alafont, nombradas para vestir á la Madre Inés.

Dice «El Amigo de Cartagena»:

«Tenemos conocimiento de otras cuatro invasiones de trichinosis en dos señoritas y dos señoras de ésta poblacion que comieron de la funesta salchicha el dia antes del viernes de Dolores siendo de notar la tardanza en presentarse los primeros síntomas, pues casi que han trascurrido quince días.

De los anteriormente invadidos van muriendo unos y sin desaparecer la gravedad en los demás. El mal alcanza tan grandes proporciones que merece especialísima atencion por parte del Sr. Alcalde y de la Junta de Sanidad, y debian publicarse oficialmente cuantos antecedentes resulten comprobados para conocimiento del público en general.

Algo hemos oido de una piara de cerdos que existe en el caserío de los Dolores que se componia de 21 y de allí proceden los tres trichinados. Estos animales están criados en un estercolero y bien puede ser que los que quedan ado-

lezcan del mismo mal que sus compañeros y en periodo no lejano causen tan graves é innumerables desgracias como las que lamentamos.

Tambien se habla de una vaca que murió en San Anton de carbunco y que sirvió de pasto para la famosa salchicha.

Y horroricense nuestros lectores: quien nos suministra estas noticias, refiere que no hace mucho tiempo se hizo embutido en este campo con la carne de una mula muerta de enfermedad.»

Nosotros, no nos cansaremos de escitar el celo y vigilancia de las autoridades sobre un asunto que tanto afecta á la salud del vecindario.

De Barcelona cuentan la siguiente escena: Pasaba por una de las aceras de la calle de la Princesa, una señora elegantemente vestida, con un rico portamonedas en la mano. Acercósele un hombre de aspecto miserable y como hiciera ademán de pedir limosna, se detuvo dicha señora para darle unas cuantas monedas de calderilla.

Al tomarlas el pobre se puso á llorar, y conmovida la generosa señora, alargó una moneda de plata, que el pobre se negó á admitir, diciendo:

«Señora, no soy digno de su caridad, porque iba á quitarle el portamonedas.»

Como se acercaran algunas personas á escuchar el coloquio entablado entre la señora y el pobre, aquélla se escurrió para no comprometer á éste, que continuó llorando, lleno de confusion y de vergüenza.

Por la guardia civil de Hondon ha sido capturado el desertor de la caja de reclutas de esta provincia, Tomás Amorós.

En Elche se han coaligado los reformistas y republicanos para la próxima lucha electoral.

Por no satisfacer una multa impuesta por el alcalde de Villajoyosa se haya preso el Director de «La Balanza» de aquella localidad.

Lo sentimos.

Segun un astrónomo, el próximo mes de Mayo se distinguirá como ninguno en este año, por el buen tiempo, pues á escepcion de dos ó tres dias de lluvias generales, la bonanza será completa y como nunca.

Ha regresado de Yecla nuestro particular y respetable amigo Sr. D. Luis Muñoz.

Hemos oido decir que en breve se celebrará la inauguracion de la estatua de Muñoz.

En la lista de concejales que han de salir en la próxima renovacion y que dimos ayer no se nombraba á D. Luis Nogués, siendo así que tan bien ha cumplido los cuatro años para que fué elegido.

Por esta razon faltaba uno para la suma de trece que hicimos.

Servicio telegráfico particular

de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 20.—(11'45 m.)

En el Consejo de ministros celebrado ayer se acordó no admitir la dimision al Sr. Abascal y se trató además de los expedientes de guerra, de la construccion del buque submarino y del juego en los círculos.

Se reciben alarmantes noticias de Irlanda. La agitacion aumenta y se temen graves desórdenes.

Madrid 20. (12'30 m.)

Entre los ministeriales se afirma que quedará desierto el concurso para el arriendo de la renta de tabacos.

Bazaine continúa grave.
Escasez de noticias políticas.
Fondos públicos repuestos.

